
                                                                    ASSEMBLEE  GENERALE  2019,  

                                                       ASSOCIATION DU PATRIMOINE ROUESSE-VASSE. 

                                                          Mercredi 29 Janvier 2020. 

 

 Présents : G. GALPIN, G. RENARD, G. PELTIER, 3 étudiants MASTER 2 MATUG Le Mans,                             
P. GRIGNOUX, Mme SECHET, J-M. ALLAINES, M. YVON, Mr LEROYER, Menuiserie de la Charnie,                     
M. POTTIER, B. CHARPENTIER, J-P. et M. CHAUMONT, S. ALLAINES, N. LEGOUIC, N. RIO, G. BORDERE,      
C. LEBLANC, S. RIOUL.    

Excusés : H. BOMBLED, G. RIOUL, Mr. PIRON (Fondation du Patrimoine), A. BERGER.                              

 

1- Accueil des participants (Marc) : 
 
Marc souhaite la bienvenue à tous, et propose à chacun de se présenter. 
Tout au long de la soirée, des photos et vidéos concernant les activités de l’année 2019 seront 
diffusées. 
 

2- Présentation de l’association (Marc) : 
 
Notre association rassemble des rouesséens ayant à cœur de faire vivre notre patrimoine ; une 
équipe motivée qui se réunie en moyenne une fois par mois. 
Cette assemblée générale nous permet de faire le point sur notre travail et notre éventuelle 
efficacité. C’est une manière également de nous auto-remercier et nous auto-féliciter en toute 
pudeur et simplicité. 
L’assemblée générale est nécessaire à la vie associative. Elle nous donne l’occasion, auprès du 
public, de nos partenaires et financiers, de transmettre la réalité de nos activités, et de leur certifier 
qu’ils ont eu raison de nous soutenir. 
 

3- Compte-rendu des activités de l’année écoulée : 
 

o Présentation du site internet (Marc) : 
 

Gaëlle a créé seule le site internet de l’association. Sur ce site, vous pouvez consulter les 
différents bâtis de notre patrimoine, les activités, les contacts possibles. 

Adresse du site : http://patrimoinerouesse.wixsite.com/association 

 

 
 
 
 

http://patrimoinerouesse.wixsite.com/association


 
 

o Ecole et patrimoine (Nadine) : 
 

 En mai 2019, les éléves de l’école de Rouessé, CE1-CE2, CM1-CM2, de Thomas et Denis, sont 
venus découvrir le site du colombier, moulin et château. Bernard leur a retracé l’histoire de 
ce patrimoine. Cette manifestation s’est déjà produite en 2018 et elle sera poursuivie. 
L’échange est toujours positif, les enfants sont intéressés. 

 

o Participation au dépoussiérage de l’église (Maryvonne) : 
 

Le ménage dans l’église est fait en moyenne 3 fois par an. Chacun participe selon ses 
disponibilités, avec entrain et bonne humeur.  
Maryvonne et Jean-Pierre font le ménage dans la chapelle St Mathurin une fois par an. Ils 
entretiennent également le jardinet du calvaire de la Croix Lamarre. 

 

o Rouessé d’hier et d’aujourd’hui : 
 

• La soirée au colombier (Bernard) : 
 

Diffusion d’une vidéo de la soirée. 
L’association souhaitait faire découvrir la vie du village autrefois. Le public est venu nombreux. 
Des cartes postales anciennes de Rouessé - prêtées par Bernard - étaient projetées et 
commentées par Bernard. Il a retracé l’histoire des différents commerces en activités 
autrefois. Les commentaires étaient fournis et précis. La soirée s’est terminée avec un verre 
de cidre et de beaux échanges. 

 

• Les photos du dimanche (Marc) : 
 

Marc et Angélique ont organisés un après-midi photos dans le bourg. Les rouesséens sont 
venus nombreux pour participer. Nous souhaitions réaliser des photos identiques aux scènes 
des cartes postales anciennes, et pouvoir les comparer. Le soleil nous a accompagné, 
l’ambiance était chaleureuse. 

 

• Le jeu (Nathalie) : 
 

Nathalie, Céline et Pascal ont créé un jeu sous forme de rallye pédestre.   
Des extraits de cartes postales anciennes sont joints à un questionnaire, afin de permettre 
au(x) joueur(s) de localiser un lieu où il trouvera des indices  pour répondre aux questions.  
Les joueurs, seuls, à plusieurs, en famille, peuvent passer un bon moment et découvrir 
Rouessé différemment. 
 

• Affichage des agrandissements dans le bourg (Guillaume) : 
 

En Juin 2019, les photos du dimanche et les cartes postales anciennes correspondantes ont 
été agrandies et mises en exposition dans le bourg, sur des panneaux de bois.  
Nous pouvions comparer Rouessé d’hier et d’aujourd’hui. 
Les photos prises aujourd’hui participeront à la transmission du patrimoine pour les 
générations futures. L’exposition s’est terminée en septembre, sans aucun dommage. 



 

 
o Le marché de Noël (Sandra) : 

 

Nous avons participé au marché de Noël organisé par l’équipe des activités périscolaires de 
Rouessé. C’était l’occasion de faire découvrir notre association et de créer une dynamique. 
Nous avions un stand où nous y vendions des cartes postales sur différents points de vue de 
Rouessé (colombier, presbytère, four à chaux). Marc avait réalisé un diaporama sur notre 
patrimoine et sur les différentes interventions qui se sont déroulées durant l’année, nous l’ 
avons diffusé. Nous avons vendu un bon vin chaud, concocté par Nadine ; tellement bon que 
nous en avons manqué. 
Le bénéfice de ces ventes sera versé à l’équipe des activités périscolaires pour les enfants. 
C’était un moment d’échange et convivial, à refaire. 
 

o La réfection du four (Guillaume) : 
 

Guillaume nous rappelle que la réfection du four était un projet qui nous tenait à cœur depuis 
plusieurs années. 
Pour réaliser les travaux, l’entreprise de maçonnerie RENARD (Sillé) a été choisie en mai 2019 
suite à un devis. En septembre 2019, les travaux commencent. Pour des raisons de sécurité, il 
est décidé de découvrir la toiture des bâtiments annexes au four. Ce chantier a été réalisé par 
des membres de l’association et membres du conseil municipal. 
L’association a recherché des subventions possibles pour financer ce projet. Le conseil 
départemental accordera 6 000 € ; Gérard GALPIN (conseiller départemental) en est remercié. 
Le conseil municipal a également prévu un budget de 30 000 € pour l’ensemble des travaux ; 
il en est remercié également. Le coût des travaux s’éléve à 23 000 €. 
G. GALPIN intervient et souligne que les demandes de subventions sont toujours longues. Il 
conseille d’anticiper, de préparer le dossier suffisamment tôt. Il est également possible de 
faire une demande à la DRAC, la région et la fondation du patrimoine. Il félicite la commune 
d’être partie prenante à la réfection, ainsi que l’association. Il précise qu’il reste peu de fours 
à chaux dans la région. 
G. RENARD est invité à s’exprimer. Il souligne que ce chantier est unique, complexe et très 
intéressant. Il fallait s’assurer de la robustesse des murs. Un travail important a été réalisé sur 
les contreforts. Trois jeunes maçons y ont participé, c’était une belle expèrience.  
Les ouvertures du haut et du bas du four ont été déblayées, permettant de découvrir 
l’intérieur du four en bon état.  
Marc donne une explication brève sur le fonctionnement du four et sur les résultats de la 
combustion. 
M. MICHEL YVON intervient sur l’existence d’un autre four proche, avant celui-ci. 
 

4- Compte-rendu financier (Serge) : 
 

Serge précise que pour 2019 la commune a versé une subvention de 300 € à l’association. 
Les dépenses s’élévent à 800,42 €, et les recettes à 420,05 €. 
Le solde est de -380,37 €. 
 
 
 
 
 
 



 
5- Les actions en cours (Nathalie) : 

 
o La sécurisation du four : 

 

Il est nécessaire de sécuriser le haut du four sans dénaturer le site. Diffusion de photos de 
 simulation, protection en bois ou métal. La couverture des appentis sera refaite. 
Il est prévu de créer des panneaux d’information sur l’histoire du four, le fonctionnement. 
Nous y ajouterons des photos du chantier. 

 

o Les voies douces et PLUI : 
 

Lors de l’élaboration du PLUI, des parcelles de terre ont été réservéés pour la création des  
voies douces. 
G. GALPIN précise que Sarthe Développement et Sarthe tourisme pourraient nous aider. 
Nathalie ajoute que le but des projets à venir doit permettre d’utiliser notre patrimoine.  
Le patrimoine doit vivre. 

 

o Les récits de vies : 
 

Recueillir le témoignage des anciens fait aussi partie du patrimoine, et permettra de le 
transmettre aux générations futures. Pour ce faire nous souhaiterions utiliser la vidéo. 
Jean-Marc Allaines a accepté de nous aider, et nous l’en remercions. 
 

o Les lavoirs de la commune : 
 

Les 3 lavoirs de la commune pourraient être intégrés dans un circuit.  
L’un est à rénover. Nous pourrions en utiliser un pour une écloserie et la faire découvrir. 
G. GALPIN intervient et conseille de nous adresser à l’Association de Sauvegarde du Petit 
Patrimoine, et à la Fondation du patrimoine. 
 

o Ecole et patrimoine : 
 

Cette année, nous proposerons la visite du château de Vassé, château privé appartenant à 
Mme De GASTINES ; la visite du presbytère et de l’église. 
 

o La soirée de Juin : 
 

Nous n’avons pas encore touvé le thème de la soirée. Nous pourrions diffuser un film en plein 
air ? 
G. GALPIN intervient et conseille de joindre Fabrice GOYER. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



6- Questions diverses : 
 

M. LEROYER, entreprise ABC LEROYER à Parennes, informe qu’il a créé une association : 
« Créateurs de Patrimoine ».  
Le but est d’encourager les initiatives qui visent à construire ou rénover dans le long terme, 
pour aboutir à un ouvrage qui passe les générations et méritera d’être restauré plutôt que 
démoli. Il précise que « conserver est la première écologie ». 
Il félicite le travail de l’association. 
 
Mme SECHET, présidente de l’Association des Randonneurs Pédestres du Pays de Sillé, 
intervient sur un problème de balisage. Il s’agit d’un chemin proche de « la Roberdière » où 
des haies ont été arrachées et où les balisages sont tombés. Il y a également un problème 
d’écoulement des eaux. Le chemin s’apparente à un ruisseau. Ce circuit est à revoir. 
Elle propose de revoir les chemins ensemble et informe que des changements de balisage 
seront effectués.  
Nathalie précise qu’un agent communal a été désigné pour verifier l’entretien des chemins. 
Mme SECHET pourra le contacter si elle le souhaite. Elle passe en revue certains chemins 
possibles à inclure pour les randonnées et soulève le problème des chemins communaux 
utilisés par les agriculteurs. 
 
 
Marc remercie l’ensemble des participants et propose de partager ensemble la galette et un 
verre. 
L’assemblée Général se clôt vers 22h…  

  
 

 

                                                      
 

 
  
 
 
 
 
  
 

                                                                                                                                             

 

 
 

 

 
 
 

 
 
 

 

 



 

 

 

 


